

## Un homenaje a Gabriela Mistral

000 170324

La Unión Gremial de Educadores (UNIGED), organización que acoge en su seno a todos los maestros de Chile, respetuosos de los grandes valores del verdadero gremialismo, es decir, del gremialismo despejado de la contaminación demagógica y política, que nos asfixia día a día, llega una vez más hasta los valles de Elqui, de imponente y soñera grandezza, portando la sagrada expresión de un homenaje reverente, sencillo y noble, a la memoria tutelar de la excelsa Gabriela, con ocasión de cumplirse el primer Centenario de su venturoso nacimiento.

Gabriela Mistral, la "Hija adoptiva de toda América", como la bautizaron poetas y escritores de las más variadas latitudes; el "Ángel de la Guarda de la República de Chile", como tan inspiradamente la llamó el escritor catalán Eugenio d'Ors, además de maestra insignie y de poeta universalmente consagrada, fue, en cuanto profesora y directora, una gremialista convencida y sincera; lamentablemente, su credo gremialista ha sido sistemáticamente ignorado.

Lo dijimos en Montegrande, en julio del año pasado, y lo reiteramos, ahora que Gabriela Mistral, además de haber elevado la

función de educar a la más alta dignidad, se distinguió por haber sido una gremialista auténtica.

Por decisión propia se incorporó como socia activa de la Asociación General de Profesores de Chile, constituida en su mayor parte por profesores primarios que se asociaron en una empresa de cultura y dignificación".

En sus charlas a los maestros les dirigía muy frecuentemente palabras como éstas, que son tuyas:

"Yo desearía para todos, titulados y no titulados, el alicante de la cultura. La unión que ustedes han hecho temo que no esté basada totalmente en el idealismo, sino, que en el aumento de los sueldos. Vean ustedes si tienen la misma asistencia en sus reuniones cuando tratan de los sueldos o de la cuestión doctrinaria".

Son tuyas, asimismo, estas palabras:

"Que la cumbre de la democracia no sea una mesa larga en donde todos nos sentamos más que a comer.... Democracia, comunismo, todas las formas sociales, necesitan hombres puros. En la democracia chilena faltan esos hombres".

Frente a este reto de la maestra egregia, reto objetivo, increíblemente actual, tal vez

quemante, pero sin duda justo, nos hemos reunido los maestros de UNIGED, muy cerca de su sepulcro, para decirle a 100 años de su glorioso Natalicio:

Aquí estamos, Divina Maestra, para impregnarnos de tu sensibilidad, de tu espiritualidad, de tu sencillez y ternura, de tu santa vocación de maestra, y de tu amor por los niños y por la Humanidad..

Aquí estamos para recoger tu legado y trasmisitirlo, profundo y diáfano como es, a nuestros colegas de todo Chile, de modo que nuestro gremio crezca en cohesión y en dignidad, porque Chile, la educación y la democracia chilenas así lo requieren imperiosamente.

Y para rubricar ante la historia y ante la patria este compromiso solemnec que, espontáneamente, contraemos contigo, nos disponemos a reproducir las palabras maravillosas de una Oración al Maestro, que un autor anónimo nos dejó a los profesores como un mensaje sincero, universal y eterno.

Dice esta oración, de belleza incomparable:

"Maestro de esta generación, agujoneado por la inquietud; tú, que sientes el empuje de la acción que va en busca de for-

mas más perfectas; tú, el eterno responsable de la acción humana, prepárate; llena tu vaso de optimismo saludable y generoso, y aporta tus valiosos dones; haz prender en las almas el verdadero entusiasmo por la conquista del bien, tempila los espíritus y humaniza el alma de la cultura.

Maestro, sé tú, la proa de esta generación, y al remendar el rumbo, hazlo con comprensión profunda, porque el error tuyos será el fracaso de muchos y tu acierto, el éxito de la jornada.

No vaciles, piensa, trabaja, sucia y crea, pero que tu visión celeste sea siempre el fin. Su costo, esa nueva religión, concilia todas las doctrinas, que a su altar converjan también todos tus afanes, us carne de nuestra carne y amor de nuestros amores.

Maestro, prolonga tu acción heroica y sosténida y si te sientes débil, busca como el Nazareno, un coro de niños descalzos y refresca con ellos tu cansancio.

Maestro apóstol, sé un breviario de fe, de amor y de esperanzas".

JOHN HORSLEY BRITO  
Director Nacional del  
Colegio de Profesores y  
1º Vicepresidente de UNIGED

# Un homenaje a Gabriela Mistral [artículo] John Horsley Brito.

## Libros y documentos

### AUTORÍA

Horsley Brito, John Morton

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Un homenaje a Gabriela Mistral [artículo] John Horsley Brito.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile